



# 福島県立郡山北工業高等学校 同窓会報

平成11年2月25日

## 第49号

発行所／〒963-8051

福島県郡山市富久山町八山田字大林1

福島県立郡山北工業高等学校同窓会

☎024(932)1199 ☎024(935)9849

発行者／増子 久治

編集者／熊田 志郎

発行部数／20,000部

印刷／株式会社

# 1999



### CONTENTS

同窓会会长あいさつ.....	2
学校長あいさつ.....	3
平成9年度同窓会定期総会 .....	4.5.6
生徒会だより.....	7
支部だより.....	8
部活動の活躍.....	9
進路指導 .....	10
平成9年度決算報告他 .....	11

### 同窓会定期総会開催のお知らせ

平成11年度定期総会を下記のように開催いたします。

●日 時／6月12日（土）午後5時30分より

●場 所／ホテルはまつ（郡山市虎丸町）

●会 費／5,000円（平成10年度卒業生は3,000円）

※振込み手数料は各自負担お願ひいたします。

※詳細については同窓会事務局へお問い合わせください。

同窓会事務局（郡山北工内）TEL（024）932-1199 FAX（024）935-9849

多数ご参加下さいますようご案内申し上げます。

# 会員同志の友愛を



同窓会会长  
増子久治

同窓会会員の皆様には、ご健勝にて活躍されている事とお喜び申し上げます。また、常日頃より本同窓会活動にご協力、ご支援いただいている皆様に心より感謝とお礼申しあげます。

昨年は「寅年は荒れる」の諺通り政治、経済、災害、事件等々全般に亘って大荒れの一年でした。このなかで特に治まるところを知らない不況の嵐は数多くの企業を倒産に追い込み大量の失業者であふれ、今年に入つても景気がいつになつたら上向くのか予測すらつかない状況であります。

戦後の何も無い時代より国民一丸となり復興に全力を注ぎ驚異の進歩を遂げ経済大国となつた日本が貧しかった昔を忘れ虚飾に満ちてバブルのなかで豊かさの过度を勘違いした結果であろうと思います。

この様に経済環境の厳しいなかにあっても同窓会員の皆様は郡工、郡西工から引継がれて来た伝統とさらに郡北工のチャレンジ精神で頑張っておられる事でしよう。

今年の干支は兔です。兎は下り坂は苦手で上り坂は得意です。景気は是非とも跳ねて上昇していただきたいところです。

卒業され新会員となられた皆様には同窓会を代表し、心から歓迎申し上げます。新会員の皆さんには就職される人、さらに高度

な学力、技術を身につけるため進学される方へもどると、本校定時制に於いても、今年の募集より普通科となりました。昭和四十年三月機械科十六名の卒業生と電気工事士育成であった短期産業科（二年）修了の八名を送り出して以来、電気科、建設科、工業科と多数の第一線で活躍できる人材を輩出して参りましたが、生徒の減少等により、県教育委員会の方針による前述の通りとなりました。またその生徒達も平成三年に完成する郡山駅西口再開発ビルに入居し、現在のあさか開成高と統合され、郡山北工以外の校名で卒業が予測されます。

永きに亘り続いた実業高校定時制の灯が消えるのは非常に寂しいと同時に現代子供達の考え方には複雑な気持ちです。

またあとひとつ悲しいのは、三十数年同窓会事務局長をつとめ顧問をお願いしておられました広江力男氏が一月四日逝去されました。広江氏は同窓会の顔的存在であり残念ですが、ご冥福をお祈り申し上げます。

前年会報にて一般会員の皆様へ同窓会に対する寄付金のお願いを致しましたところ

人、進路は変わらうと、本校で学んだ事に誇りと自信を持ち前向きに進んでいただきたい、各所に於いて活動されている先輩会員の皆様が必ず力になる事でしょう。学校の方へもどると、本校定時制に於いても、今年の募集より普通科となりました。昭和四十年三月機械科十六名の卒業生と電気工事士育成であった短期産業科（二年）修了の八名を送り出して以来、電気科、建設科、工業科と多数の第一線で活躍できる人材を輩出して参りましたが、生徒の減少等により、県教育委員会の方針による前述の通りとなりました。またその生徒達も平成三年に完成する郡山駅西口再開発ビルに入居し、現在のあさか開成高と統合され、郡山北工以外の校名で卒業が予測されます。

本年は二十世紀最後の年であります。この一年間悔いのないよう活動し、新たな気持ちで二十一世紀に挑戦しようと考えております。今後とも同窓会へ熱き支援お願いします。

郡山北工高 同窓会会长

増子久治

弔 広江 力男氏

弔 広江 力男氏

同窓会初代事務局長の広江力男氏は、平成十一年一月四日病気のため逝去されました。

広江氏は、昭和二十四年度機械科の卒業後母校で教壇に立たれ、平成二年退職されるまで、その間本会事務局長として長年に亘り、大変ご尽力を頂きました。その功績は大いなるものがあり、今日の活動の基礎となっております。

ここに、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

# 学校長ごあいさつ



校長 猪狩次夫

例年になく穏やかな新春を迎えるましたが、北工同窓会会員の皆様には、御健健にて御活躍のこととお喜び申し上げます。また、日ごろは母校に対しまして物心両面にわたり格別の御支援御協力を賜りまことにありがとうございます。厚くお礼申し上げます。

さて、長引く不況はますます深刻になつておりますが、本校にとりましてもその影響が年々強くなりつつあります。すなわち、本年一月末日現在の就職内定率は九〇・四%となつておりますが、これは昨年同期を三・八ポイントも下回っております。

(昨年は九四・二%)

これは北工はじまって以来の低率で、まことに憂慮すべき事態といえます。

とはいえ、他高校との比較においてはまだ恵まれた状況にあることは間違いない

関係ではソフトボール部（六年連続）、ソ

く、これも偏に郡工・西工時代の同窓生をはじめ先輩各位の御活躍そして後輩への温かい御配慮の賜と大変ありがたく衷心より感謝申し上げる次第であります。

成熟社会を迎えた今、かつてのようなら肩上がりの経済発展は期待できないとしてがどうござります。厚くお礼申し上げます。

さて、長引く不況はますます深刻になつておりますが、本校にとりましてもその影

響が年々強くなりつつあります。すなわち、

本年一月末日現在の就職内定率は九〇・

四%となつておりますが、これは昨年同期

を三・八ポイントも下回っております。

(昨年は九四・二%)

これは北工はじまって以来の低率で、ま

ことに憂慮すべき事態といえます。

とはいえ、他高校との比較においてはまだ恵まれた状況にあることは間違いない

学校の近況につきましては、まずはじめ

ます。

に昨年は三年に一度の学校祭「北嶺祭」が開催されました。同窓会やPTA、そしてそれぞれの会員の方々には、いろいろな面で御支援御参加をいただき本当にありがとうございました。一般入場者は二千名弱でしたが、工業高校ならではの公開実習は大変好評だったようで、地域のみなさま方に北工を御理解いただく上でも大成功であつたと喜んでおります。

また、生徒の活動につきましては、運動関係ではソフトボール部（六年連続）、ソ

フトテニス部（個人）、スケート部、文化系では機械科生徒が相撲ロボットで全国大会に出場するなどの活躍がありました。いずれも全国のレベルは高く、胸を借りるという状況だつたようですが、これを機会に一層努力精進し一日も早く全国レベルに近づいてほしいと願つております。他の各部等も地区では大活躍しておりますが、残念ながら県代表には今一步というところのようで、今後の飛躍を期待しております。

いずれにいたしましても、県の中心に位置し県内最大の規模を誇る本校が、本県工業高校のリーダー校となるべく職員生徒一同となって頑張つてまいりますので、今後努力したいと思います。今後とも同窓会の方々のご指導をお願いします。

## 定時制だより

「有終の美を」

定時制教頭 鈴木就吉

日ごろ同窓会の皆々様のご支援ご厚く

感謝申し上げます。

郡山駅西口再開発ビルに平成十三年四月県立高校が新設することになります。

した。本校定時制は平成十一年度の入学生から普通科として募集することになりました。現在在籍している工業科の生徒はそのまま残りますが、本校に入学した普通科の生徒は二年後に新設校に統合されます。よつて、今在籍の工業科一年生が卒業すると同時に、歴史のある本校定時制は平成十四年三月を持って幕を引くことになります。

このような状況下でも、生徒達は普段と変わらず、毎日元気に学習に運動に明るく学園生活を送っています。これから最後の三年間は教職員一同、

一致協力して、同窓会の皆さんが今まで築いてきた大切な財産を守るべく、

努力したいと思います。今後とも同窓会の方々のご指導をお願いします。

一方、上級学校への進学希望者についても多様であることなど単純には比較できませんが、昨年並の実績、あるいはより以上の成果を確保できたものと喜んでおります。

これまでの進路選択は、主に四年制大学から専門学校までと志願先も多様であることなど単純には比較できませんが、昨年並の実績、あるいはより以上の成果を確保できたものと喜んでおります。

平成10年度

# 同窓会定期総会開催

議長 早川 実氏

五十四年度機械科卒  
六十一年度建築科卒

議長 岩崎 洋一氏

六十一年度建築科卒

六月六日(土)ホテルはまつ 三階 左近の間  
において  
左記の様に開催致しました。  
午後五時三十五分、

## 六、議事

案件すべて承認されました。

## 七、閉会のことば

滝田孝太郎 副会長

## 八、閉会のことば

宗像俊郎 副会長

前水戸支部長 山崎 功様 三十八年間  
前日立支部長 七海 清様 五年間  
以上で定期総会を終了いたしました。

## 三、学校長挨拶

猪狩次夫 校長

『学校案内を作るにも同窓会の援助を得ていて感謝したい』

平成十年三月環境システム科初の卒業生を送り出し、採用していただいた企業からも歓迎されている。

西口再開発ビルに定時制通信制の高校ができることになって、本校定時制もあと三年で歴史を閉じることになりました。

## 四、支部長挨拶

水戸支部長 八代正雄氏

昭和三十四年に創立された水戸支部で三十八年間支部長をなされた山崎氏に代わり、今年より八代氏に交代いたしました。』

## 五、議長選出 書記任命

『事務局一任』の声により拍手で承認



# III講演会

## 「東北の郡山北工高になるまで」

元 郡山工業高等学校長 大原 亨

(テープおこし・編集／関根孝良)

※(大原 亨氏プロフィール)  
昭和三十九年 四月 福島工業高校校長  
より郡山工業高校

昭和四十六年 三月 退職 のち二年間  
千葉県明徳学園理事  
事長として赴任  
昭和四十八～六十一年  
社団法人全国権太連盟理事として北  
方領土返還の仕事に携わっている。

昭和六十年四月～現在  
充電  
千葉県明徳学園理事  
事長として赴任  
昭和四十六年 三月 退職 のち二年間  
千葉県明徳学園理事  
事長として赴任  
昭和四十八～六十一年  
社団法人全国権太連盟理事として北  
方領土返還の仕事に携わっている。

(増子久治同窓会会长による紹介)

## 1.はじめに

ただいまご紹介をいただきました大原でございます。在職中はござつかいになりました。平成八年十月二十六日と記憶していますが、創立二十周年の記念式典がございましたときに、現在の学校を初めて拝見いたしました。自分が七年間ござつかいになつておりましたときには本当に縁の下の力持ちでございました。けれどもあのときの苦勞がこういう立派な学校になつたということを思いまして、まことにうれしく存じます。

郡山駅に降りまして、まず一番「ハツ」としましたのは（郡山北工行き）というバス停留所が駅を降りた目の前にあるのが見え、それに乗りまして学校に参りました。だいたいどの学校でも門前に停留所というものがあるのが普通なのですが、北工だけは門を入って玄関の脇までバスが入つてくる。（こういう学校は一体県下にあるものだろうか）というよう驚きました。これは地元が学校に対するひとつの援助のためのもので、わざわざ玄関先までバスが入つて生徒の登下校に協力してくださっているのでありますと、前庭に郡山工業高校と郡山西工業高校の記念の碑が建てられてあるということにつきまして（ああ、これはひとつのご計画を仲良く実行したのだなあ）ということを私は感じました。

## 2. 郡山西工業高校ができる理由

ところで私は講演をどう話そうかといろいろ考えて参りました。

昭和三十四年十月に教育委員会に入りましたから、それでは使い手がないほど県下高校のいろいろな仕事をさせられました。肩書きは指導主事というものでありまして、高校の仕事とか多方面にわたって仕事をさせていただいておりました。昭和三十四年頃までは農業を主体にした農業立国というような声が聞かれていたのでありますが、以後はこの言葉に代わって工業立国というような声が県教育委員会のなかに聞かれるようになりました。当時の教育長は佐藤先生でございました。教育長は県下の工業高校教育を見渡したとき、浜通りはともかく、「県中・県南の中通りの南の方にひとつ工業高校を作ろう」というので、県南工業高校の建設予算というものをまとめて作りました。（白河に工業高校を作ったあげて作りました。

作る）というような計画でした。ところが、折角「（予算案を）作つて白河の方に建てれば喜んでもらえるだろう」と思つて白河の市議会にそれを提出しますと、「私の地区にこういうような学校ができると農業学校がすたれてくるのではないか」というよう思われるから、ありがたいけれどお返しするしかない」ということで、折角何億という予算を組んだものが一夜のうちに潰れてしましました。私は、朝になり行つて驚いてしまいました。さらに「どうなるのか」と思つていましたら、ちょうどその時に郡山から出ておられました太田緑子委員が「もし、白河の方で要らないというのでありましたならば、秀瀬市長と私が相談をいたしました、郡山でお引き受けいたしました」というので、その予算が郡山の方にまわることになったのです。これがすなわち郡山西工業高校ができる理由でございます。

## 3. 郡山工業高校ができる背景

それから、郡山市内にあったもうひとつ県立工業高校を「郡工」と称して参りましたのは、みなさん良くご存じのように戦前の郡山工商学校といいまして、商業が主体となっていた学校で、工業といつもは機械科と工業化学科の二科だけでございました。機械科の方は国鉄の郡山工機部（現在のJR郡山）から援助を得て教育をしていました。一方、工業化学科というのは保土ヶ谷化学の方から援助を受けて教育をしていたようです。戦争中に保土ヶ谷化学の実験場が爆撃を受けてしまつて、教育を受ける機会は機械科だけになつてしましました。

ところで、商工学校の脇の方に機械科と工業化学科があつて、そこから工場の方に行つて実習などの授業をしていたのですが（爆撃を受けて工場がなくなつてしまつたから、だいぶご病気が重いという噂になりました。

## 4. 合併問題の出発点

私は、良く全国のいろんな会議や文部省の会議があつて出ていきますと、へん口廿万人位の一つの都市に、県立工業高校が二つあるというのは他に例を見ないことです。すると、時々聞こえてまいりました。時を同じくしまして、郡山が新産都市に指定されましたが、島次長があなたに「福島工業高校から郡山次長があなたに「福島工業高校から郡山工業高校に行つてもらいたい」ということを、かくも私の口から言えないから、どうか教育長さんから直接言つてもらいたい」と、そういうことを言われたのであなたを呼んだのだ」というのです。「何でござりますか」と言いましたが、話しが出ないものですから、吸い口（水が入つたものを）に含ませて水を通しました。それで何をお話をなつたかと云うと、「郡山に二つの工業学校があるが、その工業学校と一緒にして大きな学校を作り、新産都市にふさわしい学校を作りたい」というのである。

## 5. 合併問題への反発

つおりまして、お見舞いに行かなくてはならないと思っていました矢先に……。ちょうど私は県庁から福島工業高校の方に出ておりましたから、「ちょっと病院の方に来てもらいたい」というので、学校の方からお見舞いかたがた参りますと、面会謝絶ということになつておりますから、入つていけませんので、また医務室の方に戻つて、いつて「お呼びがありましたのでお部屋の方に入つて、いびがりました」であります。お部屋に伺つたのです。面会謝絶ということで、またお見舞いかたがた参りますと、面会謝絶ということになつておりました。すると看護婦がまいりまして「奥様もなつておられました今泉さんが、あの桃見台のところに九百坪の土地を無償で寄付なされましたので、そのところに校舎を作つて学校ができあがりました。そういうようなことで（昭和三十八年に）西工業高校ができ、昭和二十四年にはやがて県立になつた郡山工業高校が桃見台でできたのです。ついに二つの学校が郡山にできあがつたのでござります。

ところがこの二つの学校を合わせるということはなかなか容易でないことです。しかし、「西工業高校には、あなたが福島工業高校と一緒に仕事をした教頭の守谷さんをあなたが推薦して校長になつて行かれたんだから、あなたの言うことなら何でも聞いてくれるだろう。だから、どうか二人で一つの学校を作つてこられたい」というようなことで郡山工業高校に参りました。行ってみると早速歓迎されました。本席に元同窓会長の渡邊さんがおいでになつていました。「どうぞ挨拶を開いてくれました。そこで「どうぞ挨拶をお願いします」というと、「口クナ校長が来てくれた。折角ここまで来て、これから伸びようとするところに合併などしたら、なお厄介じゃないか。」というようなことで反対されてしましました。

それから西工業高校の守谷さんも、「折角校長になって（きたのに）、途中から合併するというようなことは、近所の方からも文句が来るということで、容易なことではございません」というわけで、こちらからも反対されました。（両方から）反対され、まことに容易でないのですから、やはりここは直に収めなくてなんらんと考え、結局、片方は郡工として六千坪くらいの土地を何かして増やさなくてはならんと、周辺の土地を二千坪ほど買い増して、総面積八千坪の規模になりました。しかし、高等学校の良しとする面積は一万坪でございますから、なお一千坪ほど足りないのでござります。だから（どうしても合併する）といふのであれば、桃見台の地に鉄筋4階建てを作つて、なるべく建坪を少なく、立体的に生徒を収容し、運動などに支障のないようにしていきたいと思いまして努力をいたしました。

## 6. 30000坪の根拠

けれど、私の定年も間近になつてまいりまして、この仕事の跡を継いでくれるひと

をこちらからお願いしなければならないと

いうので、福島の守谷さんのあとに教頭になつてこられた齋藤重千代さん（この方はなかなかやり手の方で、その当時すでに二本松の校長をやつておりました）を郡山工業高校に差し向けて私と交代を致したいと

いうことになりました。齋藤先生には「だいたいの整地と面積というものを一万坪で我慢しなくちゃならない」というようなことをお話ししましたところ、齋藤先生といふのは非常に大まかな数学の先生でございましたから、「一万坪、二万坪で駄目ですよ。校舎敷地が一万坪、それから野球・サッカーなどを十分に活躍させるためには三万坪の土地がなくてはならない」ということで、「三万坪」といういきなり大きな問題を出されたわけであります。

私はその年に辞めまして千葉に戻りましたが、以上のようなきつて三万坪の土地が現在の所にできたわけでございます。

さて、先程校長先生から現在の状況について伺いましたけれど、何とか東北一を目指して私どもが陰の努力をしたものですか、職員と上の上で考えましても、同窓会のお力添えがなければ、どこの学校でもそうですが、伸びるものではございません。どうか一万数千名の方々こぞつて側面からご協力いただいて、もつともつとりっぱな学校にされていただきたい。私は側面から千葉で頼つてもらっています。

二十周年の時に、当時の校長に「先生が最も年長者でいらっしゃるから乾杯の音頭をお願いします」と言われ、「ではお受け

いたします。」と言つた瞬間に、何が頭に残ったかといいますと、「本当に立派な学校になりました。けれども、どういうふうにしてできた学校であるのか、その過程においていろいろとご苦労様であつた人もおりましたよう、郡工というものに対して立派に貢献なさつている先輩などもおります。」そんなことを脳裏に思い描きました。ここで、そういう先輩の話をしてみたいと思います。

桃見台に格技室を作ることになりましたが、そのための建物なんですが、それを県の方で「作つてくれ」というものでありますから、敷地の南側の方に校舎を建てようとすると、桜の木が四・五本どうしてもじやまで切らなくてはならない。それを「同窓会の方に黙つておいてはいけません。同窓会の方で植えた記念の樹であるから」ということで、お話をしますというと、「では、伐採するのであれば神主さんを呼んできて祝詞をあ

は他にございません。まさに郡山北工業高等学校は東北切つての工業高校ではなかろうかと思うのであります。

## 8. 同窓生の思い入れ

さて、先程校長先生から現在の状況について伺いましたけれど、何とか東北一を目指して私どもが陰の努力をしたものですか

お祭りみたいな儀式をやつたのであります。

元同窓会長の渡邊さんが「自分たちが手人

れをしてきた樹を切るのは非常に情けない」と言い、涙ぐんで最期にいわれたときにはへいかに皆さんがそういう気持ちと一緒に過ごしてきたいろんな思い出が桜の樹と共ににあるんだな。これを別なところに持つていつたのでは、さて、どうしたものだらうかと、思いました。しかし、今になつてみると、あの広々とした所に大きな学校を作つたことが、結局現在の郡山北工業高校のシンボルになつてゐるのでないか、そういうようなことで私は喜んでいる次第でございます。

## 9. おわりに

なにかしやべつてもらいたいということでしたので以上のよなことを簡単に申し上げて演題に関するお話をさせていただきました。過去のことを思いやり、また新しい時代になつてそれなりの考え方を思いやる

というのが「温故知新」という中国人の作った言葉ではなかろうか、それが一番いい思い出というよなことであるまいか。そんなことをちょっと時間を頂戴してお話を上げた次第でございます。

私は十二年ほど前に、勲四等瑞宝章を天皇陛下からいただいたて、陛下より「ご苦労でございました」というよなお話をいたしました。だいてしまして、どういう理由で章を手にしたのかと申しますと、郡山のことが一番の苦勞でございましたということを付け加えまして、皆さんと一緒に過ごしたお話を終わりといったします。どうも失礼いたしました。

持つてある学校、設備を持つてある学校

# 生徒会だより

生徒会顧問 浜津俊明

今年度の生徒会活動状況について、振り返つてみたいと思います。

四月、四百名の新入生を迎えて、今年度がスタートしました。そして五月・六月の高体連県総体では、バレー部・柔道部・水泳部が東北大会、ソフトボール部・ソフトテニス部が全国大会出場を果たしました。

七月、校内体育大会が三日間、晴天に恵まれ、各種目共熱戦が繰り広げられました。夏の高校野球県大会では、四回戦まで駒を進め大変健闘してくれました。

十一月「21世紀のプロローグ～北の大地から～」をテーマに、第七回北嶺祭が、二日間盛大に開催されました。各科の展示・各部発表・PTAバザー・パレード等、どの催しも盛況でした。学芸関係では、吹奏楽部のマーチング東北大会出場や、写真部の総合文化祭での最優秀賞、相撲ロボットの全国大会出場など活躍が目立ちました。

十二月、スピードスケート部と、アイスホッケー愛好会が、インターハイの全国大会に出場を果たしました。またスピードスケート部は、国体にも出場をし活躍しました。

北嶺祭での北工生の実力を、来年は更に伸ばしてほしいと願っております。



## 定時制に来て

定時制生徒会顧問 小関 栄助

今年も卒業生を送る時期を迎えました。卒業生を送るにあたり、同窓会会长さんをはじめ役員の方々より温かい言葉を賜りましたこと感謝申し上げます。生徒たちにもその心が十分伝わっていること思います。

さて、本校生は在籍数八十三名です。卒業生十五名。今年度に入つてから、欠席数が減つて毎日なごやかな学校生活を送っています。ただ不況ということもあり、一度職を離れると再就職が難しく、その上、求人票の数も数社不景気を身にしみて感じています。

部活動ではバレーボール部・柔道個人・テニス部の全国大会出場の栄誉にあずかりました。三年に一度の北嶺祭では、働く生徒・学ぶ生徒の写真展。コンピュータ制御の噴水、保健指導・給食の紹介、インターネットの学校紹介を発表。しかし、なんといつても機械コースのジターリングが大人気。ゲームのハノイの塔も盛況。生徒たちの準備と後片付けの手際の良さは、流石、職場での経験が生かされました。全日制にはない定時制生徒の力でした。



的に取り組んで行きたいと存じますので関係各位のご支援、ご協力をお願いする次第であります。

東京支部長 小野寺

同窓会活動が展開できるようにしたいものであります。日立支部はこんな時こそ学校側、同窓会本部との連携を密にし更なる発展となるよう尽力したいと思います。

日立支部

日立支部では恒例の支部総会を六月二十六日(金)に実施しました。当日は学校側から猪狩校長先生、熊田先生、同窓会本部から増子会長、滝田副会長、水戸支部から八代支部長、舞木氏、東京支部から小野寺支部長をお招きし、また、平成十年に日立支部の新会員となられた三浦君、松本君の両名の新入会員の歓迎会を兼ねて盛大に行いました。

本総会には多数の会員に参加頂き、第一部の総会では日立支部の一年間の経過報告を行い、第一部の懇親会では来賓の方々よりあたたかいご祝辞を戴いた後に、宴会を行いました。

水戸支部の平成十年度と十一年度の行事を報告致します。

・平成十年四月に水戸支部長山崎さんが定年のため交替(水戸支部創立以来初代山崎会長から八代会長に交替)した。

・平成十年六月六日の本部同窓会総会に三名出席(山崎前支部長、八木支部長、三瓶副支部長)した。

・平成十年六月二十六日の日立支部総会に二名出席(八代支部長、舞木副支部長)した。

・平成十一年十二月に水戸支部創立四十年を迎えるにあたり、四十周年記念誌発行計画、立案・作成のため、各ブロック(水戸、那珂、佐和、東海、日立工機、県庁)より一~二名選出し、今年十二月に水戸支部総会と四十周年記念誌を発行する予定になつております。

水戸支部長 八代

今年度は企業を取り巻く社会環境が厳しく、同窓会にもこの影響があり満足な活動が出来なかつたことは非常に残念なりません。来年度こそは景気を少しでも回復させ活力ある

1999年が明け、戦後最悪とも言われる長期にわたる景気低迷の中でのスタートとなりました。二十一世紀は、もうすぐ目前です。東京支部(小野寺支部長)におきましては、平成十年、大きな行事等もなく、大過なく年を送ることができました。そこで昨年の主たる諸活動状況の概要を次にあげることにします。

①役員会の開催、②本部同窓会への参加、  
③関東地区就職者懇談会の出席、④東京福島県人会への参加(小野寺支部長が常任理事に就任)、⑤二役会の開催、⑥その他これら種々の会合や活動展開を実施し支部としての役割機能を果たして参りました。

尚、本年は、東京支部総会(六月)が予定されており、それらに向けた役員会(二月予定)の開催を行っています。

今後、一層の会員相互の連携を図り、積極

## 東京支部

一九九九年が明け、戦後最悪とも言われる長期にわたる景気低迷の中でのスタートとなりました。二十一世紀は、もうすぐ目前です。

東京支部(小野寺支部長)におきましては、平成十年、大きな行事等もなく、大過なく年を送ることができました。そこで昨年の主たる諸活動状況の概要を次にあげることにします。

①役員会の開催、②本部同窓会への参加、  
③関東地区就職者懇談会の出席、④東京福島

県人会への参加(小野寺支部長が常任理事に就任)、⑤二役会の開催、⑥その他これら種々の会合や活動展開を実施し支

部としての役割機能を果たして参りました。

尚、本年は、東京支部総会(六月)が予定

されており、それらに向けた役員会(二月予定)の開催を行っています。

今後、一層の会員相互の連携を図り、積極

## 水戸支部

新年あけましておめでとうございます。

水戸支部の平成十年度と十一年度の行事を報告致します。

・平成十年四月に水戸支部長山崎さんが定年のため交替(水戸支部創立以来初代山崎会長から八代会長に交替)した。

・平成十一年六月六日の本部同窓会総会に三名出席(山崎前支部長、八木支部長、三瓶副支部長)した。

・平成十年六月二十六日の日立支部総会に二名出席(八代支部長、舞木副支部長)した。

・平成十一年十二月に水戸支部創立四十年を迎えるにあたり、四十周年記念誌発行計画、立案・作成のため、各ブロック(水戸、那珂、佐和、東海、日立工機、県庁)より一~二名選出し、今年十二月に水戸支部総会と四十周年記念誌を発行する予定になつております。

水戸支部長 八代

今年度は企業を取り巻く社会環境が厳しく、同窓会にもこの影響があり満足な活動が出来なかつたことは非常に残念なりません。来

## 営業品目

火災報知設備・構内交換電話設備・消火設備・防火排煙設備・非常用放送設備・テレビ共聴設備・消化器・防犯設備・以上に附帯する一切の業務

## 田村通信防災工業 株式会社

代表取締役 増子久治(昭和42年度電気科卒)

郡山市安積町荒井字下北井前4-1  
☎(024)945-2882(代) FAX(024)946-2875

弔 橋谷田義文氏

本校機械科職員の橋谷田義文先生は、平成十年七月不慮の事故のため三十一歳の若さでご逝去されました。

橋谷田先生は、平成六年四月埼工業高校より着任され、本校ではクラス担任、生徒指導部副部長、山岳部顧問としてご活躍されました。

ここに、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。



# 進路指導

## 不況の嵐の中で

しを見せないまま、七月一日の求人開始の日を迎えました。求人開始初日の来校企業は、昨年度二十四社でしたので、本年度も同数位かと待ちかまえて居りましたが、午前中一社、午後三社の合計四社の来校しか無く、あまりの激変に前途多難を覚悟しました。県外はともかく、県内企業の求人の出足は例年に無く遅く、反面生徒の希望は県内企業に集中して居りましたので一時は求人票を奪い合う騒

ぎになりましたが、幸いにも後半になつて  
求人企業数も増加し県内、県外共昨年度を  
多少下廻る程度の求人數となり就職先を選  
定する事が出来ました。

ぎになりましたが、幸いにも後半になつて  
求人企業数も増加し県内、県外共昨年度を  
多少下廻る程度の求人數となり就職先を選  
定する事が出来ました。

## 平成10年度 進路内定状況

10.1.31現在  
( ) は女子内数

科	機械	電気	電子	情報	建築	環境	化工	合計
在籍数	77(1)	70	40(1)	41(9)	40(11)	35(2)	72(21)	375(45)
就職内定数	県内	25	32	11(1)	16(4)	7(2)	19(1)	36(8) 146(16)
	県外	11	11	4	2	2(1)	4	8(2) 42(3)
	公務員	0	3	0	0	1	0	1 5
	販/営業	1	2	1	0	7(2)	2	2 15(2)
	計	37	48	16(1)	18(4)	17(5)	25(1)	47(10) 208(21)
進学者数	大学	8	3	5	2	6(2)	3(1)	2(1) 29(4)
	短大	1	0	0	0	1(1)	0	2(2) 4(3)
	準大学	3	0	0	0	3	1	0 7
	訓練校	5(1)	3	1	0	2(1)	0	2 13(2)
	専門	16	7	14	14(3)	8(2)	4	10(3) 73(8)
	計	33(1)	13	20	16(3)	20(6)	8(1)	16(6) 126(17)
就職希望者	40	54	18(1)	22(5)	18(5)	26(1)	52(13)	230(25)
進学希望者	35(1)	14	22	19(4)	21(6)	8(1)	18(8)	137(20)
進路不定者	2	2	0	0	1	1	2	8
合計	77(1)	70	40(1)	41(9)	40(11)	35(2)	72(21)	375(45)

### 大学・短期大学合格者数

大学・学部名	ク ラ ス	人 数
いわき明星大学機械	機 械 科	1
八戸工業大学エネルギー	電 子 科	1
八戸工業大学土木工学	環 境 科	1
八戸工業大学電気電子	電 子 科	1
北海道情報大学通信教育	化学工学科	1
国際武道大学武道	機 械 科	1
岡山理科大学理学部応用物理学科	化学工学科	1
日本大学工学部工業化学	環境システム科	1
日本大学工学部建築学科	建 築 科	4
	環境システム科	1
日本大学工学部情報工学	情 報 技 術 科	2
日本大学工学部機械工学	機 械 科	6
日本大学工学部電気電子工学	電 気 科	3
	電 子 科	1
東京女子体育大学体育学科	化学工学科	1
東京電機大学電気電子工学	電 子 科	1
東北工業大学建築学科	建 築 科	1
東北工業大学電子工学	電 气 科	1
東海大学工学部生産機械	機 械 科	1
湘南工科大学電気工学	電 子 科	1
熊本工業大学応用科学	化学工学科	1
足利工業大学建築学科	建 築 科	2
金沢工業大学電子工学	電 子 科	1
いわき短期大学幼児教育	機 械 科	1
宮城高専建築（編入）	建 築 科	1
新潟工業短期大学システム	機 械 科	1
新潟工業短期大学自動車	機 械 科	1
郡山女子大学短期大学部食物栄養	化学工学科	2

平成10年度 進学希望内訳

大成社業生子会社就職実績								(人)は男子了承数	
科	機械	電気	電子	情報	建築	環境	化工	小計	合計
大學	理工系 文化系	8 5	6 0	5 1	3 1	7(2) 0	3 0	1 1(1)	33(2) 8(1)
	理工系 文化系	0 0	0 0	0 0	0 0	1(1) 0	0 1	1(1) 1(1)	2(2) 2(1)
準大・専大	大学 各種校	0 18	0 8	0 19	0 15(3)	1 5(2)	0 3	0 12(3)	1 80(8)
	県立高等専門学校	2(1)	0	1	0	0	1(1)	1	5(2)
合計		33(1)	14	26	19(3)	14(5)	8(1)	17(6)	131(16)

### 平成10年度 産業別内定状況

#### 公务员希望者数（当初）

### 公務員内定内訳（延数）

職種	一次合格者数	二次合格者数	最終合格者数
自衛隊2等陸・海・空士	3(0) / 16(0)		3(0) / 16(0)
曹候補士	6(0) / 15(0)	2(0) / 6(0)	2(0) / 15(0)
一般曹候補学生	0(0) / 9(0)		
都路町役場	0(0) / 1(0)		
東京消防庁	0(0) / 3(0)		
小野町役場	0(1) / 1(1)		
警視庁	0(0) / 2(0)		
福島県警	0(0) / 3(0)		

## 平成9年度 基本金報告

### 1. 収入の部

項目	金額	備考
繰越金	5,434,518	
本年度基本金	0	
雑収入	13,452	分配金、利息
合計	5,447,970	

### 2. 支出の部

(雑収入へ繰入れ) 1,000,000円

3. 残高	5,447,970 - 2,000,000
	= 3,447,970円
・中国ファンド	3,395,199円 (野村証券)
・定期預金	52,771円 (大東銀行)

## 平成9年度 会務報告

月日	行事名	内 容 等	場 所
H9.4. 9	入学式		学校
18	三役会	幹事会の打合せ	ホテルマツ
25	幹事会	平成9年度総会について	ホテルマツ
5. 12	会計監査		学校
14	幹事会	平成9年度総会について	ホテルマツ
6. 7	平成8年度定期総会		ホテルマツ
20	企業内支部情報誌発刊		
28	東京支部総会	会長以下3名出席	上野精養軒
7. 1	企業内支部連絡協議会		ホテルマツ
4	日立支部総会	会長以下2名の出席	日立市
8. 25	総会反省会	定期総会の反省会	ホテルマツ
9. 27	水戸支部総会	会長以下3名出席	水戸市
12. 8	三役会	平成10年定期総会・会報発行・同総会入会式について	学校
H10.1.26	幹事会	平成10年定期総会・会報発行・同総会入会式について	ホテルマツ
2. 27	同窓会会報発行		
	同窓会入会式(全・定)	会長以下7名	学校
3. 1	第20回卒業式	会長・副会長	学校

## 平成9年度 決算報告

1 収支総額 4,870,363円

2 支出総額 4,870,363円

3 差引残高 0円

### 1. 収入の部

項目	予算額	決算額	増△減	備考
繰越金	159,853	249,536	89,683	
会費	1,185,000	1,188,000	3,000	(373+23)×3,000
入会金	1,200,000	1,269,000	69,000	(400+23)×3,000
会誌広告料	200,000	140,000	△ 60,000	20,000×7社・広告料
北窓会助成金	300,000	0	△ 300,000	
雑収入	2,001,000	2,217,691	216,691	基金、利息等
合計	5,045,853	5,064,227	18,374	

### 2. 支出の部

項目	年度予算額	決算額	増△減	備考
基本金	470,000	0	470,000	
会議費	300,000	369,917	△ 69,917	三役会、幹事会
事務費	950,000	1,051,641	△ 101,641	コンピューター式等
慶弔費	300,000	371,072	△ 71,072	餞別、香典等
通信費	1,200,000	1,498,980	△ 298,980	会報送料等
旅費	200,000	273,680	△ 73,680	東京、日立、水戸支部
会誌編集費	700,000	682,150	17,850	会誌印刷
涉外費	100,000	61,415	38,585	関係機関との交渉諸費
卒業生諸費	350,000	271,662	78,338	卒業記念品、会長賞
事務局費	160,000	160,000	0	事務局手当
工業祭	0	0	0	
支部助成金	200,000	230,000	△ 30,000	東京、日立、水戸支部
学校案内助成	100,000	99,225	775	学校案内印刷
予備費	15,853	262,122	△ 246,269	借入金返済
合計	5,045,853	5,331,864	△ 286,011	

## 平成9年度 転入者一覧

## 人事異動に伴う退職・転職者一覧

## 平成9年度新会員報告

全 日 制			
教 科 等	氏 名	教 科 等	氏 名
教頭	八巻 茂雄	理 科	丹治 良徳
事務長	藤田 奉丕	英 語	渡辺 明子
社会	木田 清人	事 務	朝倉伊知郎
化学工学	岸波 重幸	事 務	小林 美樹
電 気	達崎 守	事 務	熊田 一郎
電 気	郷 義光		
情報技術	菅野 昭夫		
化学工学	影山 清子		
理 科	荒井 茂雄		
音 楽	夏目 理香		
電 気	佐藤 孝則		
数 学	渡邊 喜充		
定 時 制			
工 業	小関 栄助	工 業	佐藤 文康
工 業	松浦 伸夫		

全 日 制			
教 科 等	氏 名	教 科 等	氏 名
教頭	榎本 岩雄	化学工学	山口 賢子
事務長	吉田 敏明	社 会	山崎 尚一
電 気	遠藤 寿一	社 会	八幡 克磨
社 会	菊地由喜男	数 学	横田真由美
保健体育	佐藤 讲敬	理 科	小針 治
機 械	縫 裕訓	化学工学	野内 康平
機 械	新井 一郎	英 語	大越 静枝
電 気	高橋 健也	音 楽	高橋美紗子
化学工学	千葉 甲子	事 務	浅野 公生
電 気	斎藤 晴美	事 務	黒須 晓子
情報技術	佐藤 喜栄	事 務	柄窪 一郎
化学工学	滝川 雅子	理 科	菊地 喜作
定 時 制			
工 業	久家 克士	工 業	伊藤 友和
工 業	佐藤 文英	工 業	佐久間 晃

科	人 数
機械科	75名
電気科	74名
電子科	39名
情報技術科	37名
建築科	36名
化学工学科	39名
小計	72名
定 時 制	
工学科	23名
小計	23名
合計	395名

赤井田造園土木株式会社



戸倉の里づくり奨合（鶴川村）水車小屋

代表取締役 赤井田 守夫

(39年度工業化学生)

本社 〒962-0034 福島市一里坂95 TEL (0248) 76-4171 FAX (0248) 76-4173  
 郡山支店 〒963-8015 郡山市細沼町10-12 TEL (024) 934-4321 FAX (024) 934-4349  
 福島営業所 〒960-2155 福島市上名余字右京内20-5 TEL (024) 593-0246 FAX (024) 593-0246  
 会津営業所 〒966-0015 奈多方市開発町上高根字広面764-4 TEL (0241) 23-0024

れいめいやくとう  
扇明葉湯 ふれあい温泉



東洋健康センター

迫力のある滝風呂登場!!  
 さらにパワーUPの12種類のお風呂  
 ☆フットエステ アカスリ指圧と健康パラダイス

郡山市喜久田町字松ヶ作15-1  
 TEL (024) 959-4126 (代) FAX (024) 959-2600

本格中国料理

# 龍宮城

代表取締役社長 橋本 正喜  
(昭和42年度機械科卒)

本店／郡山市安積4丁目38 TEL(024)946-3171  
西ノ内店／郡山市西ノ内1-13-9 TEL(024)939-4649  
●送迎バスもありますのでご相談下さい。

最新設備の工場で、より充実したメンテナンスをめざします。



教職員共済・全労災指定工場

 株式会社 三善自動車工業

〒963-8061 福島県郡山市富久山町福原字中田14番地  
TEL(024)922-5088(代) FAX922-5625

●カーコンサルタント  


# 株式会社 今川

代表取締役 今川直彦 (昭和34年度機械科卒)

本社〒963-0111 郡山市安積町荒井東前田37-3 ☎(024)945-1623(代)  
車検センター 郡山市安積町二丁目184-1 ☎(024)945-8300  
成田工場 郡山市安積町成田字高田47 ☎(024)945-2478

弱電部品製造・精密金型製造、販売

# 株式会社 ザイン

代表取締役 鈴木廣哉 (昭和40年度 機械科卒)

本社 〒963-8061 福島県郡山市富久山町福原字前物打57-1  
TEL 024-934-0699  
FAX 024-922-7403

財迎香港有限公司  
香港九龍尖沙嘴赫德道8號26樓C室  
TEL 852-2314-3735 FAX 852-2314-3731

雁田財迎五金電子廠  
廣東省東莞市鳳崗鎮雁田管理區  
TEL 86-769-7770958, 7770959 FAX86-769-7770948

火力発電プラント・ゴミ焼却装置  
大型プラント専門企業

# 東陽工業株式会社

代表取締役社長 大塚正博 (S30年度 機械科卒)  
常務取締役 落合弘 (S32年度 機械科卒)

本社工場 〒969-1205 安達郡白沢村和田字諷訪10  
TEL0243(44)4307(代) FAX0243(44)4308

一級建築士事務所

# 有限古川弘建築設計室

代表取締役 古川弘  
(昭和40年度建築科卒)

〒963-8831 郡山市七ツ池町18-8  
TEL(024)925-5800 FAX(024)925-5840

**事務局だより**

〈一般寄付のお願い〉  
昨年より会員の皆様方へ、一般寄付のお願いを致しましたところ、  
多数の皆様より賛同のご寄付を頂きました。  
会報の郵送料には、今年も多額の予算が必要とされます。つきましては、今後も、昨年同様に下記口座にてお願い致します。

1. 寄付金額 一口2,000円 (一口以上)  
2. 送金方法 郵便振替  
3. 口座番号 18210 27420981  
福島県立郡山北工業高等学校同窓会  
会長 増子 久治

**記入例**

60		郵便振替電信振込依頼書	
		電信払込み払出手書・電信振替払出手書	
口座・通帳記号	番号(右詰めに記入)	金	千 百 十 万 千 百 十 円
1 8 2 1 0	2 7 4 2 0 9 8 1	額	
加入者名	福島県立郡山北工業高等学校同窓会 会長 増子 久治		
(元 おなじみ)	料金		
おなじみ	(元 おなじみ)		
おなじみ	払出手書 印	届出 印	( )

※ご寄付くださる会員の方は、卒業年度と科名を記入して下さい。

1 松井 佳吉 郡S31建	11 高原 三郎 郡S27機	21 佐藤 幸子 北S57工化	以上、30名の方々より合計金額118,000円のご寄付がありました。誠に有難うございました。今後も口座を開設いたしますのでよろしくお願い致します。
2 箭内 邦夫 郡S38建	12 松岡徳五郎 (旧職員)	22 鹿又 良治 (旧職員)	同姓同名者が複数おりまして、ご寄付頂きました方々のお名前が確定できず、カタカナ書きのご芳名が数件あります事を、お許しください。尽さましては、今後、振込み用紙の備考欄に、卒業年度と卒業学科を必ずご記入くださる様お願い致します。
3 古松山和男 郡S26機	13 古川 弘 郡S40建	23 横口慎一郎 郡S26機	
4 八代 正雄 郡S34電	14 田中 良夫 郡S41機	24 荒木 勉 郡S36機	
5 宮地 勝徳 郡S40工化	15 西勝 貴之 北H8子	25 渡辺 義人 北H7子	
6 梅津美由紀 北H4建	16 井上 安邦 郡S40建	26 フルカラワタモツ 同姓同名者	
7 梅津 賢司 北H8機	17 村松 影治 郡S34電	27 エンドウヒデアキ 複数のため	
8 矢口 光幸 郡S28機	18 村垣 陽子 北S56情	28 サトウミツオ 確認できま	
9 荒木 栄治 西S40電	19 野村 正直 郡S39工化	29 ウタナベマサトモ せん	
10 高橋 賢司 郡S31機	20 土田 政三 郡S40産電	30 ワタナベヨウイチ	